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Кабмин расширяет меры господдержки рыбного промысла 
Правительство России расширяет меры господдержки рыбного промысла, в том числе предоставив рыбакам право получить 
субсидии на частичную компенсацию топливных затрат. Об этом сообщает пресс-служба кабмина России. "Правительство 
расширит меры господдержки рыбного промысла. Российские рыбаки смогут получить субсидии на частичную компенсацию 
топливных затрат. Господдержка будет оказана уже в 2021 году", - отмечается в сообщении. 
Необходимые изменениях внесены правительством в государственную программу "Развитие рыбохозяйственного комплекса". 
Как пояснили в пресс-службе правительства, решение коснется рыбаков, которые ведут промысел в удаленных районах. На 
эти цели в федеральном бюджете уже предусмотрено 461,5 млн рублей. Как отмечается в госпрограмме, с помощью такой 
поддержки объем реализованной продукции может достичь показателя 4,6 млрд рублей. 
Проект постановления, который установит правила предоставления субсидий, уже разработан Минсельхозом и будет внесен 
в правительство в ближайшее время. Ожидается, что за счет субсидий участники отрасли смогут возместить до 30% затрат 
на приобретение судового топлива. 
Сроки проведения отбора претендентов и порядок подачи заявок на получение господдержки определит Росрыболовство. 
В кабмине России добавили, что эта информация будет опубликована на сайте ведомства и на едином портале бюджетной 
системы России не позднее 31 августа. 
Государственная программа "Развитие рыбохозяйственного комплекса" утверждена правительством в 2014 году. Среди 
основных задач - стимулирование производства отечественной продукции, создание благоприятных условий для бизнеса и 
привлечения инвестиций, восстановление сырьевой базы отрасли и развитие научно-технического потенциала 
рыбохозяйственного комплекса. (источник: fishery.ru) 
 
Добычу минтая усложняет погода 
К 6 апреля российский вылов минтая достиг почти 800 тыс. тонн (84% от уровня прошлого года). Шторма усложнили 
промысел на юге и востоке Охотского моря, сейчас погода успокаивается. 
Очередное заседание штаба минтаевой путины прошло в Росрыболовстве. Было отмечено, что в Охотском море добыто 723,9 
тыс. тонн минтая – на 16,8% меньше, чем за аналогичный период 2020 г. Согласно бассейновым правилам рыболовства, 
специализированный промысел минтая в Камчатско-Курильской и Западно-Камчатской подзонах прекращен с 1 апреля. 
Тихоокеанской сельди наловили 92 тыс. тонн, это почти на 54% больше показателя на отчетную дату прошлого года. Трески 
добыто 54,5 тыс. тонн (+1,7%). 
«В течение промысловой недели подходящие циклоны с переменными направлениями ветров и силой до 20 м/сек. 

наблюдались 30 марта и 4 апреля. Шторма усложнили работу на юге и востоке моря. Часть судов среднетоннажного флота 
и суда прибрежного лова, приостанавливали работу по метеоусловиям. В данный момент погода успокаивается», – 
рассказали Fishnews в пресс-службе Росрыболовства. 
По данным ведомства, за прошедшую неделю наиболее значительные изменения по ледовой обстановке произошли в 
Восточно-Сахалинской подзоне. Сплоченные поля льдов оторвались от берега и стали дрейфовать к востоку, теряя свою 
плотность. От 54° до 56°с.ш. разрывы в ледовых полях увеличились в западном направлении, вплоть до 144°в.д. К северу 
от 56°с.ш. и востоку от 148° в.д., благодаря циклонам происходило разрушение ледовой кромки. 
Акватория в горле залива Шелихова очищена ото льда, но при смене метеоусловий возможен вынос льда из залива. Севернее 
57°с.ш. ледовая обстановка сложная, быстрого улучшения не происходит из-за низких температур воды и по ночам 
отрицательных температур воздуха. Идет довольно сильное льдообразование. Молодой лед спаивает битый лед и образует 
обширные поля, затрудняющие работу флота, обратили внимание в федеральном агентстве. 
Загрузка холодильников в портах Приморского края составляет 82%. Стоимость доставки рыбопродукции железнодорожным 
транспортом из Владивостока сохранилась на уровне 11,5-13,5 рубля за килограмм. За прошедшую неделю в центральные 
регионы страны по железной дороге отправлено 13,4 тыс. тонн рыбопродукции. (источник: fishretail.ru) 
 

Российские рыбаки добыли свыше 1,1 млн т водных биоресурсов 
Общий объем добычи (вылова) водных биоресурсов всеми российскими пользователями по состоянию на 22 марта 2021 года 
составил 1 122,61 тыс. т, что на 135,68 тыс. т или на 10,8% меньше уровня 2020 года.  
В Дальневосточном рыбохозяйственном бассейне общий объем добычи водных биоресурсов составил 836,15 тыс. т (на 117,23 
тыс. т или на 12,3% меньше уровня аналогичного периода прошлого года).  
В Северном бассейне общий объем добычи составил 110,53 тыс. т (-13,8 тыс. т или -11,1%), в Западном бассейне — 29,07 
тыс. т (+4,13 тыс. т или +16,57%), в Азово-Черноморском —14,8 тыс. т (-6,2 тыс. т или -29,52%), в Волжско-Каспийском — 
17,84 тыс. т (+10,16 тыс. т или +132,23%). Объем добычи в зонах иностранных государств составил 59,8 тыс. т (-8,8 тыс. т 
или -12,8%), в конвенционных районах и открытой части Мирового океана — 51,9 тыс. т (-4 тыс. т или -7,1%). 
(источник: fish.gov.ru) 
 
В российских водах на 2022 год прогнозируют общий допустимый улов на уровне 3,25 млн т биоресурсов 
Совет директоров НИИ Росрыболовства одобрил прогноз общего допустимого улова (ОДУ) на будущий год на уровне 3,25 
млн т, что в целом соответствует уровню 2021 года. На Дальневосточный бассейн приходится 3,08 млн т улова из общего 
объема. Улов минтая составит около 2 млн т (в 2021 году — 1,996 млн т). По Охотскому морю прогноз минтая несколько 

ниже — 1 млн т, тогда как в текущем году к добыче рекомендовано 1,186 млн т. (источник: fishnews.ru) 

 



 

 
 
Госдума перенесла обсуждение проекта об электронных аукционах в рыболовстве 
Госдума на пленарном заседании в среду перенесла рассмотрение законопроекта о праве проведения торгов рыбой и 
другими биологическими ресурсами в электронном виде в третьем чтении. 
"Общая просьба и министерства, и Совета Федерации на 13 апреля перенести", - сообщил глава комитета по аграрным 
вопросам Владимир Кашин. 
Как пишет ТАСС, такое предложение поддержала и вице-спикер Госдумы Ирина Яровая. По ее словам, редакция 
законопроекта в первом чтении, которая была внесена правительством, широко обсуждалась и была поддержана 
рыбохозяйственными ассоциациями. "Поправки, которые были внесены комитетом, не обсуждались с отраслью. Наверное, 
было бы правильно комитету работать во взаимодействии не только с Советом Федерации, а с отраслевыми союзами, с теми, 
в интересах кого принимается закон", - отметила Яровая. Она подчеркнула, что в ближайшую неделю можно еще раз 
обсудить инициативу и выйти на "взаимоприемлемые решения". 
Законопроект был принят во втором чтении в марте. Он предлагает изменить порядок заключения договоров пользования 
рыболовным участком, договоров о закреплении доли квоты вылова водных биологических ресурсов и договоров 
пользования водными биоресурсами. Предполагается, что они заключаются по результатам проведения аукционов в 
электронной форме. Порядок подготовки, организации и проведения таких аукционов установит кабмин.  
Документ также предполагает введение реестра недобросовестных участников аукционов в электронной форме. В него 
войдет информация об участниках аукционов, ставших победителями и уклонившихся от заключения соответствующих 
договоров. Ко второму чтению профильный комитет Госдумы по аграрным вопросам доработал проект, предусмотрев, что 
новые нормы вступят в силу через год после его официального опубликования. (источник: korabel.ru) 
 

Оптовые цены на основные виды рыбы в регионах РФ в 2021 г., руб./кг  
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Росрыболовство поддерживает развитие биржевой торговли рыбопродукцией 

30 марта 2021 года на Санкт-Петербургской Международной Товарно-сырьевой Бирже (СПбМТСБ) состоялся запуск биржевых 
торгов водными биологическими ресурсами (рыбной продукцией). Первым товаром, реализованным на биржевых торгах 
СПбМТСБ, стал минтай замороженный. В качестве биржевого базиса поставки выступил склад ОАО «ВМРП», расположенный 
во Владивостоке. Ранее руководитель Росрыболовства Илья Шестаков подчеркивал важность развития биржевой торговли 
рыбопродукцией и принятия законопроекта о создании в России рыбной биржи. 
В России действует несколько коммерческих биржевых площадок, которые работают с рыбной продукцией. Это направление 
активно развивается, и в перспективе планируется обязать компании реализовывать часть продукции именно через 
российские аукционные площадки. При этом руководитель Росрыболовства Илья Шестаков отмечал: «Для того, чтобы ввести 
обязательство для рыбаков, сначала необходимо создать инфраструктуру и площадки, соответствующие требованиям, 
предъявляемым к биржевым торгам во всем мире. Этот инструмент позволит вывести на российский рынок часть продукции, 
которая продается сегодня за рубеж, в том числе на иностранных биржах. Полагаем, это сделает экспортные потоки более 
прозрачными и позволит оставлять добавленную стоимость на внутреннем рынке, загружать береговую переработку». 
Начальник Управления экономики и инвестиций Росрыболовства Андрей Михалевич на церемонии запуска торгов заявил: 
«Начало биржевой торговли рыбной продукцией на СПбМТСБ позволит повысить ликвидность организованных торгов за 
счет прозрачных конкурентных процедур, позволит в перспективе существенно нарастить оборот и увеличить долю 

продукции высокой степени переработки, что заложено в Стратегии развития отечественного рыбохозяйственного 
комплекса. В перспективе в отрасли планируется отходить от сырьевых торгов, увеличивая долю продукции переработки. В 
Дальневосточном регионе уже действует эксперимент по организованной торговле рыбной продукцией и формированию 
прозрачных цен, теперь этот механизм успешно реализован на платформе СПбМТСБ». 
Росрыболовство последовательно поддерживает развитие биржевой торговли отечественной рыбопродукцией. Так, на 
Восточном экономическом форуме по инициативе Росрыболовства впервые в истории подобных мероприятий состоялись 
такие биржевые торги. Они не только привлекли новых участников, но и вызвали большой интерес к проекту со стороны 
инвесторов из АТР. (источник: nfr.ru) 
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Великобритания намерена ввести ограничения на вылов общих рыбных запасов с ЕС 
Власти Великобритании объявили, что, если к 14 апреля не будет подписано соглашение с ЕС, Великобритания установит 
временные ограничения на вылов общих рыбных запасов Великобритании и ЕС на оставшуюся часть 2021 года. 
Этот шаг описывается как договоренность, призванная дать рыболовному сектору Великобритании ясность в отношении 
возможностей рыболовства в 2021 году. 
 Переговоры с ЕС ведутся с января и продолжатся после Пасхи. Согласно временной договоренности, правительство 
Великобритании уже продлило текущее предварительное определение возможностей рыболовства в Великобритании до 14 
апреля 2021 года. При отсутствии соглашения с ЕС — это определение будет заменено 14 апреля или ранее новыми 
временными ограничениями на вылов, чтобы дать отрасли ясность относительно возможностей рыболовства до конца 2021 
года. 
«Мы привержены сотрудничеству с ЕС для достижения соглашения. Однако любое достигнутое соглашение должно отвечать 
интересам британских рыбаков, и мы не пойдем на плохую сделку», - сказал министр окружающей среды Джордж Юстис. - 
"Мы установили временные ограничения на вылов, чтобы эти переговоры завершились, и мы предпримем шаги, чтобы 
гарантировать нашим рыбакам уверенность в том, что им нужно, независимо от результата». 
Он прокомментировал, что Великобритания продолжит сотрудничество с ЕС в области устойчивого управления 
рыболовством. (источник: fishretail.ru) 
 
Канада избегает закрытия промысла трески, но сокращает квоты на 50 процентов 
Министерство рыболовства и океанов (DFO) Канады объявило, что между Канадой и Францией достигнуто принципиальное 
соглашение о сокращении квоты на вылов трески в зоне 3P у побережья Ньюфаундленда и Лабрадора на 50 процентов. 
Сокращение квоты, объявленное 1 апреля, произошло после того, как Профсоюз работников рыбной промышленности и 
смежных отраслей (FFAW), Атлантический совет донных рыб (AGC) и Ассоциация производителей морепродуктов (ASP) 
вышли из переговоров о квотах и заявили, о несогласии с закрытием промысла. Согласно FFAW, переговоры между Канадой 
и Францией, похоже, продвигаются к мораторию на вылов трески в этом районе, что, по словам президента FFAW Кейта 

Салливана, будет иметь «разрушительные последствия». 
Канадский министр рыболовства, океанов и канадской береговой охраны Бернадетт Джордан объявила, что зона не будет 
закрыта полностью, но общий допустимый улов (ОДУ) будет снижен на 50 процентов до 1346 метрических тонн. 
«Мы знаем, насколько важна треска для жителей Ньюфаундленда и лабрадорцев как в экономическом, так и в культурном 
плане. В настоящее время наиболее достоверные научные данные говорят нам, что популяция трески в 3P зоне находится в 
критическом состоянии, и нам нужно действовать прямо сейчас», - сказала Джордан. - «Снижение ОДУ обеспечит некоторую 
стабильность промыслу, одновременно помогая защитить здоровье запасов. Эти решения трудны, но действия, 



предпринятые сегодня, укрепят рыболовство и средства к существованию жителей Ньюфаундленда и лабрадорцев для 
будущих поколений». 
«Хотя сокращение лучше, чем закрытие, и дает некоторую надежду на будущее, дальнейшее сокращение на 50 процентов 
все еще не оправдано имеющейся наукой о рыболовстве», - сказал Салливан. 
Профсоюз сказал, что оценки биомассы в этом районе, проведенные DFO, показали, что индекс биомассы увеличился, а 
смертность была на низком уровне из-за сокращения квот в этом районе. Кроме того, в 2020 году ОДУ уже был сокращен на 
55 процентов. 
«Рыболовы поддерживают сохранение ресурса, и по этой причине они согласились на сокращение своей квоты на 55 
процентов в 2020 году», - сказал Салливан. - "Решение применить еще 50% сокращение в этом году указывает на то, что 
DFO не планирует заниматься здоровьем запаса трески в этом районе. Это либо сокращение квот, либо закрытие. Другие 
меры управления, такие как контроль популяции тюленей, просто не рассматриваются». (источник: fishretail.ru) 
 
В Японии стартовал сезон китобойного промысла 
Японские китобои начали новый сезон промысла в акватории страны.  
Ожидается, что в течение сезона, который продлится до конца октября, группа из пяти судов сможет добыть 120 китов вида 
малый полосатик. 
В 1982 году в соответствии с международным мораторием Япония прекратила китобойный промысел, но затем частично его 
возобновила, мотивируя свое решение необходимостью изучения этих морских млекопитающих. Китовое мясо, добытое в 
ходе таких «исследований», продавалось в местных ресторанах и супермаркетах. 

30 июня 2019 года Япония вышла из состава Международной китобойной комиссии, после чего первая за несколько 
десятилетий коммерческая флотилия судов вышла из порта южного города Симоносеки. Это вызвало резкую критику со 
стороны ряда государств, но в Токио заявили, что поголовье ряда видов китов позволяет возобновить их коммерческий 
промысел. (источник: fishretail.ru) 
 
Британские производители моллюсков угрожают властям судебным иском из-за барьеров после Брексита 
Британские производители моллюсков угрожают судебным иском правительству Вестминстера, утверждая, что они были 
введены в заблуждение относительно договоренностей с ЕС после Брексита.  (источник: fishretail.ru) 
 

 
 
Для написания обзора использовалась информация из следующих источников: fishretail.ru, nfr.ru, РЭК, Крайстат, Росстат, 
krd.ru, korabel.ru, и другие открытые источники 
 

Информация подготовлена отделом информационно-аналитическим  
ГКУ КК «Кубанский сельскохозяйственный информационно-консультационный центр» 

 
Информация предоставляется «как есть» и только для информационных целей, не для торговых целей или консультаций, и 
публикуется с задержкой. 
Все CFD (акции, индексы, фьючерсы) и цены предоставляются не биржами, поэтому цены могут быть неточными и могут 
отличаться от фактической рыночной цены, то есть цены являются ориентировочными и не подходят для торговых целей. 

 


